



Hochschule Biberach · Karlstraße 11 · 88400 Biberach/Riß

Herrn Baubürgermeister
Dipl.-Ing. Julius Ogertschnig
Stadtplanungsamt Biberach
Museumstr. 2

88400 Biberach

Studiengang Architektur

Professor Dipl.-Ing. Jörg Aldinger
Dekan

Fon +49 7351 582-201
Fax +49 7351 582-119
Mail aldinger@fh-biberach.de
Internet www.fh-biberach.de

Biberach, 03.05.2007
ja/Da - Ogertschnig - Hugo-Häring-Haus.doc

Hugo-Häring-Haus

Sehr geehrter Herr Ogertschnig,

mit großer Freude haben wir zur Kenntnis genommen, dass das Hugo-Häring-Haus in Biberach nunmehr saniert und fertiggestellt ist. Sehr gerne nehmen wir das Angebot der Stadt Biberach wahr, die Seminarräume des Hugo-Häring-Hauses für die Fakultät Architektur und Gebäudeklimatik zu nutzen.

Folgende Veranstaltungen sind in den kommenden Semestern im Hugo-Häring-Haus geplant:

Lehrveranstaltungen, insbesondere Seminare zur Moderne der Architektur im 20. Jh.
Symposien, insbesondere Seminare zur Moderne der Architektur im 20. Jh.
Fachliche Führungen
Klausurtagungen
Freihand-Zeichennachmittage

Die Fakultät beglückwünscht die Stadt Biberach für das bau- und kulturhistorische Kleinod und freut sich über einen regen Dialog in und um das Hugo-Häring-Haus.

Mit freundlichen Grüßen


Prof. Jörg Aldinger
Dekan

**Architektenkammer
Baden-Württemberg**
Kammergruppe
Biberach
Eichendorffweg 4
88437 Maselheim-Äpfingen

Baudezernat der Stadt Biberach
Herrn Bürgermeister Julius Ogertschnig
Museumsstrasse 2

88400 Biberach / Riss

Vorsitzende
Barbara Maccari
Dipl.-Ing.
Regierungsbaumeister
Freie Architektin

Hugo Häring Haus Biberach



Telefon 0 73 56/20 91
Telefax 0 73 56/93 80 22
kg-bch@akbw.de

09.05.2007

Sehr geehrter Herr Ogertschnig,

nachdem die Renovierungs- und Restaurierungsarbeiten am Hugo Häring Haus in Biberach in nicht zu ferner Zukunft abgeschlossen sein dürften, möchte ich im Namen der Architektenkammergruppe Biberach nachfragen, an welche Nutzung seitens der Stadt gedacht ist.

Wenn ich richtig informiert bin, soll das für Biberach bauhistorisch wertvolle Gebäude einer angemessenen „öffentlichen“ Nutzung zugeführt werden.

In meiner Eigenschaft als Vorsitzende der Architektenkammergruppe Biberach möchte ich mein Interesse bekunden, die Räumlichkeiten für Veranstaltungen der Kammer nutzen zu können.

Im einzelnen wären hier zu nennen:

- Mitgliederversammlung der Kammergruppe, (2 mal jährlich)
- Beiratsbesprechungen
- Evtl. offizielle Adresse der Kammergruppe Biberach (Briefkasten)

- Einrichtung einer zeitlich begrenzten Beratungsstelle für Bauherren in bezug auf
 - Energieberatung in Kooperation mit der Energieagentur Bc
 - Baurecht – Planungsrecht – Finanzierung

- Vorträge und Diskussionsrunden für Bauinteressierte zum Thema Wohnen – Bauen – Leben

- Information von Schülern in kleinen Gruppen über Wohn- und Baukultur

- Werkstattgespräche zum aktuellen Baugeschehen im Kreis Biberach z.Zt. aktuell: Baugebiet Talfeld

- Ferner ist an eine Kooperation mit der VHS –, Vortragsabende zu den Themen Energie – Finanzen – Baurecht – Gestaltung „ mit Fachreferenten gedacht.

Dies sind Überlegungen, wie wir uns eine angemessene Nutzung des Hugo Häring Hauses vorstellen könnten. Bitte verstehen Sie diese nur als Vorschlag und Anregung.

Wenn Sie meinen Vorstellungen folgen könnten, wäre ich ihnen sehr verbunden, wenn Sie mir die entsprechenden Konditionen bei Gelegenheit mitteilen würden, da ich anfallende Raumkosten in den Kammerhaushalt einstellen muss.

Ich bin gerne bereit, das Thema nochmals mit Ihnen persönlich sowie Herrn Kuhlmann zu erörtern. Sicherlich gibt es auch von Ihrer Seite Vorstellungen über die Nutzung der Räumlichkeiten.

Ich würde mich freuen, wenn die Architektenkammer Biberach, der BDA Biberach und das Baudezernat Räumlichkeiten für einen gemeinsamen Meinungs- und Informationsaustausch hätten.

In diesem Sinne verbleibe ich

mit kollegialen Grüßen



Dipl.Ing. Barbara Maccari RBM

BDA · Heimstraße 11 · 89073 Ulm

Baudezernat der Stadt Biberach a.d. Riss
Herr Baubürgermeister Julius Ogertschnig
Museumsstraße 2
88400 Biberach a.d.Riss

Landesverband
Baden-Württemberg

Kreisgruppe
Ulm – Donau – Iller

Der Vorsitzende
Peter Fink

Heimstraße 11
89073 Ulm

Telefon 0731 66011
Telefax 0731 66002

www.bda-bawue.de
fink@mfp-ulm.de

14.05.2007

Hugo-Häring-Haus in Biberach

Sehr geehrter Herr Ogertschnig,

eine Mitbenutzung der Räume im neu sanierten Hugo-Häring-Haus interessiert uns!

Durch die Mitbenutzung könnte der einseitige, räumliche Schwerpunkt von Veranstaltungen, der bislang in Ulm liegt unsererseits auf hervorragende Weise über die gesamte Kreisgruppe verteilt werden.

Hugo Häring ist Namensgeber des großen BDA-Preises des Landesverbandes Baden-Württemberg, der alle drei Jahre verliehen wird. Der Hugo-Häring Preis ist weit über die Landesgrenzen bekannt und verbindet den BDA auf ganz besondere Weise mit dem Namensgeber und der Stadt Biberach und steht für Qualität!

Die Ausstellung der ausgezeichneten Arbeiten des letzten Hugo-Häring-Preises wäre z.B. eine gute Gelegenheit einen Nutzungseinstieg zu finden, Zeitraum und Details sind noch offen.

Anregen möchten wir bei dieser Gelegenheit die Einberufung eines unabhängigen Gestaltungsbeirates für die Stadt Biberach, dessen Wirkungsort sehr gut in den Räumen des Hugo-Häring-Hauses sein könnte. Empfehlen würden wir hierzu die Berufung von BDA-Kolleginnen und Kollegen, gerade der BDA steht mit seinen Mitgliedern seit seinem Bestehen für die Belange und Umsetzung von Baukultur.

Mit freundlichen Grüßen

BDA - Bund Deutscher Architekten
Landesverband Baden-Württemberg
Kreisgruppe Ulm-Donau-Iller

Peter Fink
Vorsitzender

